



ve sombras: la correspondencia telegráfica y telefónica es objeto, aun la particular, de una suscripción tal, que mucha...

Figuerola.

El Sr. Villalonga y otros diputados catalanes han manifestado esta tarde, con referencia a carta de Barcelona, que reinaba mucha excitación y hasta pánico...

Según las últimas noticias oficiales de Barcelona, continúan las prisiones de algunos comerciantes, como acusados de excitar a la resistencia al pago del segundo trimestre.

POR TELEGRAMA

Barcelona 21, 11:20 n. Extrimase la censura, publicándose prohibido a los periódicos publicar reseñas de las sesiones de Cortes.

Continúan las detenciones. A primera hora de la noche se ha efectuado la del rico platero de la calle de Fernando señor Maciá.

COMUNICADO

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío y de mí más distinguida consideración: Aludido directamente en el comunicado que con la firma de D. Luis Paris ha insertado usted en el número de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA correspondiente al día de ayer...

Yo refiri este incidente, que juzgaba ya definitivamente terminado, a mi querido amigo el Sr. Blasco, el cual ha tenido a bien tratar de él con su habitual gracia en el último número de Blanco y Negro, dando con su rica fantasía cierto colorido a un asunto que nunca juzgué acreedor a los honores de la publicidad.

LOS TRANVIAS

LA HUELGA

Por las empresas de tranvías se ha acordado reclamar a los operarios las prendas de vestir que les suministran las compañías. Hoy quedarán fijados los oportunos avisos en las cocheras.

despacho de éste último, no llegando a ningún acuerdo.

No han llegado a Madrid los obreros que se su onta habían salido de Bilbao para sustituir en los tranvías a los huelguistas.

Hoy tampoco han circulado los tranvías. El gobernador tenía tomadas sus precauciones y cuantas medidas parecían convenientes para el caso de que las empresas tuvieran personal nuevo, como habian anunciado.

Hasta hoy ni ha venido personal de fuera ni cuentan, por lo que se ve, con gente de aquí para sustituir a los huelguistas.

La empresa del Este ha empezado la limpieza de los railes, y anuncia que mañana circularán los coches de la expresada línea.

En los momentos en que escribimos estas líneas sigue sin resolverse el conflicto. Las empresas y los obreros se culpan mutuamente de intransigentes, y se dice que las autoridades cuentan con medios para resolver la cuestión.

No falta quien crea lo contrario. Con este motivo se habla de un expediente que obra en un centro oficial, instruido a consecuencia de las multas que a una empresa importante impuso el señor Sánchez Toca cuando ejerció el alcaldía de Madrid.

Dícese que el importe de las multas asciende a 72.000 duros, y que se trabaja por que quede reducido a 4.800 pesetas.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

APOLO.—Los Sres. Arniches y Chapi, autores de la zarzuela en tres actos titulada La casa de Dios, que próximamente se estrenará en el Circo de Parish, han creído necesarios, para el mejor desempeño de un papel importante que juega en dicha obra, los servicios artísticos del veterano primer actor del teatro de Apolo, D. José Mesejo.

Los Sres. Arregui y Arujo, empresarios de este teatro, en obsequio a sus amigos los autores de la nueva obra, han accedido gustosos a lo solicitado por los mismos, cediendo a dicho actor para que tome parte en las representaciones de la mencionada zarzuela en el Circo de Parish, durante la actual temporada.

TOURNEE REJANE.—Hoy y mañana son los días señalados para que los abonados al teatro de la Comedia puedan retirar sus localidades, para las representaciones de la célebre artista madame Réjane.

El viernes próximo se pondrán a la venta para el público las localidades que no hayan sido renovadas. PARA LERER.—Se ha publicado ya en la colección lirica dramática de Hijos de Hidalgo, la zarzuela en un acto y cuatro cuadros, original de D. Pedro Novo y Colson, Los garrochistas, que con tanto éxito sigue en el cartel del teatro de Apolo.

ZARZUELA.—Mañana jueves se verificará la reprise del celebrado sainete El señor Joaquin, en el que, además de tomar parte los Sres. Romea, Orsón y Moneayo, representará por primera vez, en obsequio a los autores, el papel de Vicenta la notable primera tiple Felisa Lázaro, y el de Trini, también por primera vez, la distinguida tiple cómica Pilar García.

CYRANO DE BERGERAC.—Se ha estrenado en Barcelona, por la compañía que dirige D. José González de interpretado por éste el protagonista, la hermosa producción de Rostand.

El éxito ha superado al que tuvo en esta dicha obra, siendo ovacionados todos los actores. ESLAVA.—Mañana jueves, segundo día de moda, se pondrá en escena, a primera y cuarta hora, el aplaudido sainete titulado El último chulo, y a segunda y tercera hora las populares zarzuelas Chateau-Margaux e Instantáneas.

Para estas funciones se despachan billetes en contaduría. ROMEA.—El viernes se verificará el estreno de la refundición en dos actos de la zarzuela en tres, de los Sres. Larra y Cacerada Los hijos de Madrid, con el siguiente reparto:

Maria, señorita Prado.—Luisa, señora Flaque.—Ramona, señora Diaz.—Zaragata, señorita Envid.—Manuela, señorita

—Si, muy sencillo. Esperarme aquí un momento. Bajó rápidamente al jardín y llegó en el momento que Marco, poniéndose los guantes, se disponía a franquear la verja.

—¿Vas a salir, hijo mío? —Si, papá—contestó Marco, muy turbado por aquella sencilla pregunta.

—¿Es un asunto... urgente? —No... nada de serio, papá.

—En ese caso, espero que me hagas un favor. Y le entregó tres cartas de negocios que Marco examinó a la ligera mientras su padre le decía:

—He recibido estas cartas en el mismo momento en que venía... Me encuentro algo cansado... y quisiera que las contestaras tú. Le dió sus instrucciones minuciosamente, pudiendo convencerse Marco de que se trataba de tres cartas muy importantes.

—¿Hace falta contestarlas en seguida?—preguntó el joven, visiblemente contrariado. —Si, corre prisa. Quisiera que estuviera terminado antes de almorzar.

A pesar del disgusto que experimentaba, Marco no hizo ninguna otra objeción. Temía despertar alguna sospecha. En lugar de ocuparse aquella mañana de su cuestión con Guy de Kermeric, tomaría las disposiciones necesarias por la tarde.

Se instaló en la pequeña biblioteca de la villa y empezó a trabajar, mientras que su padre, tranquilo ya, subió al lado de Ninie y de Naic, a las que encontró llorando.

Cohen.—Andrés, Sr. Chicoite.—Quitapeñas, Sr. Posac.—El marqués, Sr. Molinero.—Cachucha, Sr. Delgado.—Cortadillo, Sr. Nari.—Isidro, Sr. Jiménez.—El inspector, Sr. Carrasco.—Cocineras, guardias, chulos, etc.

Título de los cuadros: La boda.—El secreto.—El mercado.—La prevención.—El corazón madrileño.—El crimen.—Dos madrileñas.—La ratonera.—El escalo.—En el río.

EN ENSAYO.—En el teatro Martín se halla en ensayo una ópera bufa, de la cual tenemos excelentes referencias. Título: El general Pimentón, y los autores son D. Cayetano de la Puente y el maestro Arnedo.

ATENEO DE MADRID

Escuela de estudios superiores. El jueves 23 del corriente, de cinco a seis de la tarde, el Sr. D. Marcelino Menéndez y Pelayo, continuará sus disertaciones sobre «Los grandes polígrafos españoles».

TEATRO REAL. Esta noche Sansón y Dalila, por Mariachi y la Guerrini.

Mañana jueves, Esopoletto, con la Darclo, Constantino y Buti. El sábado reprise de Hugonotes, por la Darclo, Constantino, Blanchart y Riera. Y el domingo por la tarde, para la segunda función de abono, reprise de Lehengrin, por las Sras. García Rubio, Gardeta y el tenor Sr. Lanfrédi.

Mañana jueves, a las nueve en punto de la noche, en la Escuela Práctica de Especialidades Médicas, Montera, 4, dará su conferencia pública de turno el profesor numerario de la misma doctor Prieto de Castro, desarrollando el tema «Dilatación cardiaca».

En Lebríja hubo ayer un descarrilamiento, no registrándose, afortunadamente, desgracias personales. En la casa de socorro del Centro fué curada ayer una joven llamada Damiana Carrillo, cuyo suceso al día 27 de la calle de Preciados, se le inflamó el liquido, ocasionándole quemaduras de consideración en todo el cuerpo.

En el paseo de los Ocho Hilos se comió anoche un crimen, no habiéndose capturado al agresor. La víctima es una mujer conocida por Victoriana Castellanos, de edad de veintin años y soltera.

Conducida a la casa de socorro del distrito se lo apreciaron dos heridas de arma blanca, una en el brazo izquierdo y otra en el costado del mismo lado. Todos los esfuerzos que se hicieron para que declarara el nombre de la persona que la había herido fueron inútiles.

Mañana por la noche saldrá de Madrid en el tren correo de Barcelona, con rumbo a Italia, el célebre tenor Biel. Su antiguo maestro y compañero en el oficio de decorador, Sr. Ruiz Valero, le ha obsequiado hoy con espléndido almuerzo, al que han asistido también varios compañeros en el trabajo y el apoderado del Sr. Biel, Sr. Terriz (D. Antonio).

El famoso tenor se detendrá en Zaragoza, con objeto de despedirse de la excelss patrona de Aragón. Nuestros apreciados lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentia y Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesarán mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envia también gratis y franco el prospecto oficial a quien le pida.

CONGRESO

Departamentos ministeriales FINAL DE LA SESIÓN DEL 21.

El señor marqués de Ibarra consume el segundo turno en contra, comparando nuestro presupuesto de Estado con el de

Francia, de lo cual deduce que debían suprimirse embajadas y aumentar, en cambio, los consulados. Contestóle el Sr. Dupuy de Lome, manifestándole la imposibilidad de hacer mayores economías en el presupuesto que se discute.

El Sr. Groizard pide la palabra para mañana. Se suspende esta discusión. El Sr. Suárez Inclán manifiesta que ha examinado las cuentas de créditos extraordinarios durante el interregno parlamentario, y encuentra deficiencias en ellas, por lo cual pide algunos documentos ampliatorios.

Ruega a la Mesa que todos esos documentos se impriman y se repartan con el Diario de las Sesiones. Cita algunos créditos de Guerra y Gobernación. Para estudiar la peste bubónica ha habido médico que cobró los gastos pagados y 30 duros de dietas.

El Sr. AH: La Mesa procurará atender el ruego de su señoría. Se levanta la sesión a las ocho y media.

SESIÓN DEL DÍA 22.

A las tres en punto declaró abierta la sesión el Sr. Fidal. En el banco azul los señores presidente del Consejo y ministro de Fomento. Se aprueba el acta de la anterior.

El señor ministro de Fomento anuncia que había enviado al ministerio de Hacienda el expediente para la concesión de un crédito de 800.000 pesetas para la extinción de la langosta.

El Sr. Fernández Blanco da gracias y asegura que no basta ese crédito. Ofrece ampliarlo el señor ministro de Fomento.

Soldados blasfemos. El Sr. Olazabal se ocupa de las denuncias formuladas por un periódico de San Sebastián respecto a desmanes cometidos por la fuerza militar que acampó próximo a dicha ciudad.

El señor presidente del Consejo promete poner el hecho en conocimiento del ministro de la Guerra.

Los tranvías. El Sr. Ruiz Jiménez pregunta al gobierno si por fin ha decidido intervenir en el conflicto de la huelga de los operarios de los tranvías.

El señor presidente del Consejo dice que el gobierno se ha ocupado del asunto y continúa gestionando una solución inmediata.

El Sr. Ruiz Jiménez censura vivamente a las empresas de tranvías, manifestando que cuando los huelguistas presentaron sus condiciones, estimó el director el asunto como baladí y sin importancia.

El pliego de condiciones está claro, y por lo tanto, las compañías no pueden dejar de efectuar el servicio; la huelga no es caso de fuerza mayor ni puede serlo, y todos saben lo que acerca de esto consigna el Código civil.

Termina pidiendo los expedientes de concesión de todos los tranvías de Madrid. El señor presidente del Consejo replica que las autoridades cumplen con sus deberes, sin que puedan emplear procedimientos de violencia ni entrar a saco contra las empresas.

Facultad de derecho.

El Sr. Sagallal presenta una exposición del Ayuntamiento de Orense pidiendo que no se suprima la facultad de derecho de Santiago.

Vuelve lo de Barcelona

Se da lectura a la proposición de censura por impedir el gobierno la publicación de los discursos que inserta el Diario Oficial de las Sesiones.

El Sr. Lietget habla en pro. Alude al Sr. Romero Robledo sobre sus manifestaciones de que no se dejan pasar los telefonemas dirigidos a las familias.

Esto no es asunto político. Cita el extracto publicado por un periódico de Barcelona de una sesión del Congreso, en el que solo se insertan los discursos de los ministros.

Agrega que el capitán general de Ca-

tañña ha cometido un desafuero contra el régimen parlamentario. En Barcelona es el rey absoluto el conde de Caspe y el Parlamento está por debajo de él.

Aquí no hay oposiciones, y no habiendo oposiciones, no hay Parlamento. Ninguno quiere hablar, y hasta el señor Sagasta dice que lo hara cuando la tempestad estalle.

Aquí solo existe una oposición: la mia, la del Sr. Romero Robledo y la del señor Canalejas. Se está haciendo burla del país. Esto no es Parlamento, porque no tenemos idea de lo que es la dignidad y el honor.

El Sr. Presidente: Orden, Sr. Lietget. No permito a S. S. ataque los sagrados fueros del Parlamento.

El Sr. Lietget: No pido votación porque sé que no la obtendré. Es cierto que el capitán general de Cataluña se burla del Parlamento.

El señor presidente del Consejo: No voy a defender a las oposiciones atacadas por S. S. Insiste que la autoridad tiene derecho para impedir la publicación de los discursos que inserta el Diario Oficial de las Sesiones.

Dice que no tomará al Sr. Lietget como barómetro que anuncia tempestades. El Sr. Ferrer y Vidal dice que las prisiones ocurridas en Barcelona ponen en relación inmediata el puente de los suspiros y la Capitania general de Cataluña.

En el régimen que vivimos eso es intolerable. El Sr. Mareco: Esas autoridades están locas. El señor presidente del Consejo: Lo que no debe consistir en ningún país del mundo es calificar, como lo hizo S. S., a autoridades dignísimas.

Eso es un abuso de las facultades parlamentarias. (Las minorías protestan y promueven gran escándalo.) El Sr. Presidente: Orden, orden.

El señor presidente del Consejo: Pueden denunciarse abusos cometidos por las autoridades; pero atacar prestigios honrosos como los del señor conde de Caspe... (Una voz: ¡Y Filipinas!) (Otra voz: ¡Y Montjuich!)

El Sr. Ferrer y Vidal empieza a rectificar y le interrumpe la mayoría. El Sr. Presidente: Ruego a todos que guarden el respeto debido, ya que tanto se habla del prestigio del Parlamento. (Aplausos en las minorías.)

El Sr. Ferrer y Vidal manifiesta que no es justo que a los industriales se les trate como a los anarquistas y gente maleante que atente contra la patria. Por eso pido la libertad de los industriales detenidos.

El señor presidente del Consejo promete entorpecer del particular y buscar soluciones favorables sin perjudicar el principio de autoridad. El Sr. Romero Robledo interviene en el debate, sosteniendo el derecho de los diputados a dirigir censuras a las autoridades, como lo ha hecho el Sr. Ferrer y Vidal. De lo contrario, más vale que se cierren las Cortes (Muy bien en la minoría).

Y vale más, porque así no se presentarán escenas como las de hoy sin presidente de Cortes. El señor Presidente ruega al Sr. Romero Robledo aclarar sus palabras.

El Sr. Romero Robledo contesta que es el diputado más antiguo, y en su larga vida parlamentaria no había presenciado hechos como los efectuados por el Sr. Silvela contra el sistema parlamentario.

Expone que formulará observaciones al Sr. Silvela, siempre sereno y reflexivo. No es falta parlamentaria llamar loco al general Despujols.

Así lo digo entendiendo, porque no pude ofenderme en sesiones anteriores cuando el Sr. Silvela me trató de igual manera. Pregunta a la mayoría: ¿Es verdad que la situación que atravesamos es grave?

¿Puede o no copiarse el Diario de Sesiones? ¿Es éste inviolable? Para conocer, pues, lo que pasa en las Cámaras, tendrán que auscribirse todos los españoles al referido periódico oficial.

Es censurable que se permita la publicación de los discursos de los ministros, y no los de oposición. Por deber moral debía consentirse la publicación del pro y el contra.

No pueden existir distingos. El fiscal tacha lo que tiene por conveniente a impide que el publico conozca lo que dice un diputado de oposición, lo cual constituye una irregularidad y una tiranía curulesca.

Las situaciones políticas no son eternas, y cuando se está en el banco azul, no los escafos de las oposiciones. Lo que hace el capitán general de Cataluña no se ajusta a la equidad ni a la razón.

Los ataques que se cometen en Barcelona los condena la conciencia universal. Si ha desaparecido el conflicto, ¿por qué están presos los que han pagado? En Barcelona se detiene por centenares a los industriales que tienen satisfecha la contribución.

¿Estamos en el Riff? (Rumores.) Recuerda lo acaecido en 1898, 97 y 98. El gobierno contaba entonces con una mayoría sumisa, unida, compacta. El único diputado de oposición era el malogrado Sr. Cánovas del Castillo.

La historia ofrece grandes enseñanzas. Con aquella mayoría surgió la revolución de setiembre, y no olviden que los gobiernos que provocan conflictos y hacen jactancias de autoridad. (Rumores.)

Pregunta: ¿dónde están los presos de Barcelona? ¿Para qué está en Barcelona el acorazado Carlos V? El tiempo dirá la última palabra en esta desgraciada asunto.

El señor presidente del Consejo manifiesta que efectivamente no puede constituir injuria el calificativo de loco, porque se refieren al concepto sobre un juicio respecto a hechos cometidos por las autoridades. Se trata de cosas que hay que examinarlas serenamente.

Las palabras del Sr. Ferrer y Vidal se pronunciaron en momentos de ofuscación por la pasión que le domina. No se ha tratado de violentar la libertad del Parlamento.

Respecto a la publicidad oficial del Diario de las Sesiones, es invariable. (Grandes rumores.) La legalidad vigente faculta al capitán general de Cataluña a suprimir todo lo que quiera de los periódicos. (Protestas en las minorías.)

El régimen de la suspensión de las garantías es un régimen de arbitrariedad. (Murmulos en todos los lados de la Cámara.) ¿Qué precepto legal excluye la censura del Diario oficial?

Ninguno, porque para eso están suspendidas las garantías constitucionales, y el capitán general está facultado para todo. Tal vez las detenciones que se efectúan obedezcan a evitar conspiraciones y componendas para impedir el cobro del trimestre venidero.

En Barcelona es posible que todos conozcan, donde se encuentran los presos. También preguntará lo que haya sobre el particular, pero duda que el conde de Caspe agrave la situación de esos detenidos.

No confía en ser inmortal y ocupar el poder siemta más. Si fueran las frases del Talmaco, que si fuera inmortal se consideraría muy degradado. El señor Presidente: Se suspende este debate.

ORDEN DEL DÍA

Los presupuestos

El Sr. Groizard consume el tercer turno en contra la totalidad del presupuesto de Estado.

Ocupa la presidencia el Sr. García Alix, y al Sr. Ferrer y Vidal le acompaña al banco azul, celebrando una conferencia con el presidente del Consejo.

El Sr. Groizard (D. Carlos) censura, en un extenso exordio, el aislamiento internacional en que ha vivido España.

Pide al Sr. Silvela explicaciones sobre sus planes de política internacional, y cree necesario conocerlos antes de aprobar las cifras.

Si hemos de seguir en el aislamiento, las embajadas sobran y pueden hacerse grandes economías.

El Sr. Dupuy de Lome contesta en nombre de la comisión, defendiendo el dictamen, lo cual hace con brevedad para dejar al Sr. Silvela el fondo del asunto.

El señor presidente del Consejo recuerda que siempre mantuvo que España, por su posición geográfica, era imposible que viviera en el aislamiento.

Luego nos veremos, a la hora del almuerzo. Por fin iba a poder hablar sin testigos con su hijo y su hija, enterándose de mil detalles que es imposible consignar en las cartas y restablecer aunque separada de su casa, la intimidad de su hogar. Pero apenas había tenido tiempo de engarsarse a este dulce pensamiento, cuando Ninete entró en su habitación con las facciones contrariadas y los ojos llenos de espanto.

—¿Qué te pasa, querida mía, qué tienes? —Nada, nada referente a mí. Es a propósito de Marco... He logrado contenerme hasta este momento, pero no tenemos un momento que perder.

—¿Dios mío! ¿Qué le ha pasado? —Voy a decírtelo todo; ¿pero dónde está papá? —Acaba de dejarme en el jardín, diciéndome que venía aquí.

—¿Eh... Aquí está tu papá—dijo Claudio presentándose.—Estaba escondido en tu habitación para cogerte al pasar. Has pasado a mi lado sin verme.

Otra cosa hubiera sido la neutralidad. Pero, para salir de este aislamiento, es indispensable que España se haga un factor importante en la política internacional.

SENADO

Se abre á las tres y cuarto. Preside el Sr. Martínez Campos. El señor ministro de la Gobernación da explicaciones sobre la huelga de los tranvías, en virtud del ruego que en la sesión anterior le dirigió el señor conde de Peña Ramiro.

Dice que es lícito ante el Código civil dejar de trabajar y no tienen las autoridades medios de evitar que se concierten las voluntades para la huelga y que ésta se sostiene. Añade que hace suyas las manifestaciones acerca del asunto formuladas ante el Senado por el Sr. D. Dávalos.

El Sr. Garrido Estrada pide datos relativos á la situación actual de los pósitos. El señor conde de Casa Valencia reclama al gobierno el cumplimiento, por parte de Portugal, del convenio de propiedad literaria.

El Sr. Dávalos hace notar que mientras el señor marqués de Aguilar de Campoo vela en la huelga de los tranvías, la comisión oculta de la reacción, el señor ministro de la Gobernación observaba en ella no más que un conflicto de derechos.

El señor ministro de la Gobernación fué requerido por los huelguistas, para que constituyéndose en árbitro resolviese el conflicto. Es cierto que S. S. se lo exigieron, para ejercer el arbitraje, que volviésemos al trabajo.

Si así es, S. S. antes de pronunciar el laudo condenó á una de las partes y dejó de estar en el medio de la balanza, privando á los obreros de sus medios legítimos de defensa. Las huelgas son de Europa y de América; son del mundo entero estas colisiones de derechos e intereses.

En Francia ha ocurrido un caso análogo, y el jefe del Gobierno aceptó el arbitraje y pronunció el laudo, al que se sometieron patronos y obreros, aquietándose los ánimos. Debiera haber sido el ministro de la Gobernación más eficaz en el cumplimiento de su deber, para amparar los intereses públicos. El vecindario está sufriendo evidentes perjuicios.

En la ley de ferrocarriles se dice que suspendida la circulación de trenes el Estado se encarga del servicio. ¿Por qué ha olvidado el interés público del vecindario de Madrid? El señor ministro de la Gobernación contesta que las autoridades han permanecido en el fiel de la balanza.

Dice que obreros y empresas le hablaron de arbitraje, que estaba dispuesto á aceptar; pero los obreros manifestaron que no volverían al trabajo sin mejorar las condiciones, y yo desaba restablecer, antes que todo, la normalidad del servicio.

Es lucha, pasión, interés encontrado. Esto es lo que dijo el señor marqués de Aguilar de Campoo y lo que dice con razón todo el mundo.

INGLESES Y BOERS

Los boers juzgados por un inglés. El corresponsal del Daily Mail en el Natal escribe á dicho periódico: «Después del combate de Elands Laagte, y desde el instante en que la corneta dio el toque de alto el fuego, boers é ingleses fraternizaron para cuidar á los heridos.»

Los boers afrikanders me han causado una impresión excelente. Su aspecto es viril, serio y digno. «Fueron los soldados de Johannesburg los que tuve ocasión de ver, que son en los que más confío los boers. Me causó verdadera admiración la fría calma con que recibieron el choque del enemigo. Su tiro era soberbio y regular.»

No tenían más que dos cañones, pero disparaban con tal habilidad y con una perseverancia tan asombrosa contra nuestra artillería, mucho más numerosa, que sus dos piezas parecían una verdadera batería.

Los periódicos de esta capital publican un despacho de Estcourt, fechado el lunes, anunciando que el general Joubert al frente de una importante columna se dirige por el Sur en dirección á dicha plaza. El cerco de Ladysmith será abandonado probablemente.

Los señores boers, procedentes de Weenen, ocupan una posición muy importante en Highlands, á 13 millas próximamente al Sur de Estcourt.—FABRA.

No se ha recibido confirmación á la noticia publicada ayer por algunos periódicos de Londres, anunciando el levantamiento por los boers del sitio de Ladysmith. El asedio de la plaza debe ser muy estrecho, cuando se carecen de noticias del interior de la misma.

El general Joubert, al frente de 10.000 hombres, continúa en una importante posición á 45 kilómetros al Sur de Estcourt, con objeto de cortar las comunicaciones entre esta plaza y Pieters-Maritzburg. El día 19 ya había logrado avanzar nueve kilómetros al Sur de Estcourt, sin que las tropas inglesas se atrevieran á oponerle resistencia.—FABRA.

La Gaceta de Voss, hablando de la actual campaña, dice que la situación de los ingleses en Estcourt resulta muy crítica, y que es muy probable que se vean obligados á abandonar dicha población y pasar el río Mooi, que se halla al Sur de la plaza, ante el temor de que las fuerzas boers al mando del general Joubert destruyan el viaducto del ferrocarril, lo cual cortaría la retirada de las tropas británicas hacia Pieters-Maritzburg.

Añade que el objetivo de Joubert es evidentemente caer sobre el fianco derecho de los refuerzos que los ingleses tratan de enviar en auxilio de Ladysmith.—FABRA.

Esta mañana se ha recibido un telegrama de la ciudad del Cabo, fechado ayer, anunciando que el día 19 del actual los ingleses lograron recuperar á Newport.

Joubert, se hallan acampadas en las inmediaciones de Pietermaritzburg. «Un segundo tren blindado, defendido por voluntarios y procedente de Durban, ha caído en manos de los boers, entre Estcourt y Pietermaritzburg.»

«La primera de dichas plazas se encuentra sitiada desde el día 16. «Seis mil boers procedentes de Stanger avanzan á lo largo de la costa, en dirección de Durban.»

«Reina gran pánico en este puerto Holdzman. Noticias de Pretoria. Londres 22, 7'18 m.

Según noticias de Pretoria, el gobierno del Transvaal ha enviado varios cañones de grueso calibre á los generales Cronje y Joubert, para que activen las operaciones de los sídros de Mafeking y Ladysmith.

El alcance de estos cañones es de 7.000 metros. El ministro de Minas del Transvaal ha publicado una nota del oro extraído durante el mes de octubre último, de las minas Sheba, Wemmer, Village, Johannesburg y Ferreira.

La cantidad extraída asciende á 25.862 onzas, de cuya cantidad se ha incautado el gobierno. En algunas minas no se trabajó durante todo el mes. Un despacho de un corresponsal boer, fechado el 11 del actual en Oostlaager (cuartel general del generalissimo Joubert, cerca de Ladysmith), dice que el día anterior cayeron ocho granadas cargadas de lydite en el campamento, sin causar daños. Otra granada desmontó un cañón de grueso calibre emplazado por los boers en Bulwana Hill.

El comandante boer Weldebach ha hecho prisionero á un soldado inglés, quien ha manifestado que el general White se hallaba herido, añadiendo también que las tropas inglesas se ocultaban en las cuevas de los edificios para guarecerse de los cañones boers, y que en dicha fecha había en Ladysmith unos 1.000 enfermos y heridos.

En un nuevo telegrama, fechado el 14 del corriente, el mismo corresponsal dice que las tropas sitiadas en Ladysmith comenzaron en la mañana del 13 un vivo fuego de artillería contra el enemigo, teniendo que guarecerse los boers, por el gran número de proyectiles que caían sobre su campamento. Los cañones boers lograron apagar el fuego de las baterías enemigas.

Entre las tropas al mando del generalissimo Joubert, figuran dos de los hijos y cinco nietos del presidente Kruger. En auxilio de Kimberley.—En el Oeste. Londres 22, 8'10 m.

El regimiento de lanceros de Nueva Gales del Sur ha llegado á De Aar (estación de enlace del ferrocarril de Port-Elizabeth con la línea que va de la Ciudad del Cabo á la Rhodnesia.) Dicho regimiento, en unión de los de granaderos de la guardia, condecorado de York, el de Northampton, el segundo batallón de escoceses y una brigada naval al mando del general Methuen, saldrán para Kimberley en breve, con objeto de obligar á los boers á levantar el sitio de dicha plaza.

Los boers se han apoderado sin resistencia del pueblo de Barclay West. En Cotesberg. Londres 22, 8'10 m.

Un telegrama del Cabo dice que la proclama lanzada por los boers al ocupar á Cotesberg se declara en estado de sitio la plaza. Un discurso liberal. Londres 22, 8'12 m.

No se pronunció ningún discurso.—FABRA. Escuela Nacional de Música. Esta tarde se ha verificado la solemne distribución de premios.

El salón estaba atestado, no cabían más espectadores; hasta los pasillos estaban ocupados por muchas señoras y señoritas, esperando que alguien saliera del salón para entrar en él. A la hora marcada comenzó el acto, que fué presidido por el director de la Escuela, Sr. Jimeno de Lerma.

Tomaron parte en el canto las señoritas García de la Quintana; en el piano la señorita Alonso, discípula de la notable profesora señora Fernández de la Mora, y la señorita Cuellar; en el harmonium la señorita Capilla, y en violín el Sr. Gerner.

Se representó una escena del drama La Jura en Santa Gadea por la señorita Mañá y el Sr. Montañudo, y el monólogo Pobre porfiado. Todos los alumnos que tomaron parte fueron ruidosamente aplaudidos, y todos estuvieron muy bien en sus respectivas tareas.

Seguidamente se lee un notable discurso del director de la Escuela alusivo al acto, que fué también objeto de grandes aplausos. Comenzó después el reparto de premios adjudicados en los exámenes públicos de este año, y que ascienden á 177. El número de alumnos de uno y otro sexo matriculados para el curso presente es de 1.714, ó sea 1.414 alumnas y 600 alumnos.

El robo de la calle de Carretas. Los agentes de vigilancia Bernabé Aboaro y Vicente Escrivano, que prestan servicio en la estación del Mediodía, han detenido por orden del Sr. Almería á José María Grande Boato, de cincuenta y dos años, casado, natural de la Mota del Cuervo (Cuenca), zapatero, sin domicilio; duerme en la calle de la Primavera, núm. 8, piso segundo izquierda, casa de su hermana, conocida como la dirona por el procedimiento de la mecha y timadora de la tela (a) la María la Grande.

El José estuvo preso y procesado por el robo de la cerería de la calle de Toledo, y coinciden sus señas personales con las del individuo que aquí vivió en la cochera de la calle de San Jacinto hasta el día del robo de la calle de Carretas; vivía antes en la de la Pasión, número 9, en la misma casa que el Huesca, y alternaba con él en la taberna de la Rosario, en los Ventoreros.

Así consta de los informes suministrados por el mismo inspector Sr. Almería. La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes: GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos de personal. —Otros de indulto. —HACIENDA.—Reales decretos que publicamos en otro lugar. —Otros de personal.

LOS ESTADOS UNIDOS Y EL JAPÓN. El Cairo 22. Los oficiales de dos cruceros americanos que procedentes de Filipinas han pasado el Canal de Suez, aseguran que son de temer gravísimas complicaciones entre los Estados Unidos y el Japón, á consecuencia de la protección que este imperio dispensa á los insurrectos tagalos, facilitándoles armas y municiones, ó por lo menos tolerando que salgan pertrechos de guerra de los puertos japoneses con el indicado destino.—FABRA.

Bolsa de Madrid.—Cotización del 22

Table with financial data: FONDOS PÚBLICOS, DEL 21, DEL 22. Includes entries for Fin corriente, Idem fin próximo, Serie F, etc.

PROVINCIAS

Val de Zafán á San Carlos de la Rápita. Sobre exacción abono de costas en los pleitos y causas de interés del Estado.

Reducción de una millésima del premio en la ley de la moneda de oro. Concesión á un crédito extraordinario de 2.150 pesetas al ministro de Fomento con destino á los gastos del traslado por administración de efectos, instrumentos y demás enseres de la oficina y almacenes de la Inspección central de señales marítimas del antiguo al nuevo local que ha de ocupar.

Las noticias del gobierno referentes á Barcelona acusan tranquilidad. Lo que no se ha confirmado es el rumor referente á la conducción á bordo del Carlos V de los industriales morosos que estaban detenidos.

Mañana llegarán á Madrid los príncipes alemanes, de regreso de su viaje por Andalucía. El diputado Sr. Lietget ha firmado y presentado en sesión de hoy del Congreso la siguiente proposición incidental:

Los diputados que suscriben piden al Congreso se sirva declarar que oyó con profundo disgusto la opinión del señor presidente del Consejo de ministros relativa á la reproducción en la prensa periódica de los discursos publicados en el Diario de las Sesiones.

La proposición va firmada por los señores Muro, Groizard, Cañellas, Ferrer Vidal, Bergamín, Pradera y el autor de la proposición. El señor ministro de Marina está indispuesto. El general Azcozaga ha puesto en su nombre la firma de S. M. los nombramientos que anoche anunciamos.

El día 24, á las cuatro de la tarde, se celebrarán en la capilla de Palacio solemnes vísperas por el eterno descanso de S. M. el rey D. Alfonso XII y el 28, á las diez de la mañana, habrá misa de Requiem con asistencia de las clases de etiqueta.

Han llegado á Las Palmas los transportes ingleses Rapidan y Monfort con tropas para la colonia del Cabo. El alcalde ha dirigido una exposición á los ministros de Gobernación, Hacienda y Fomento, señalando las causas que actualmente hacen proveer una carestía en las carnes de consumo, que se deberá sin duda á la desproporción en que se sacrifican las terneras y corderos, y á la exportación tan extraordinaria que se hace por los puertos de Galicia para la colonia del Cabo y por Navarra para Francia, y este recomienda que por los medios que estime el gobierno se adopten las medidas convenientes para remediar este grave peligro.

Teníamos, pues, razón hace días para dar la voz de alerta en este punto. En el Consejo de ministros de esta noche, y aparte de los asuntos pendientes de cada departamento, se trató de la cuestión de Barcelona, aunque no es probable que se acordase todavía el levantamiento del estado de sitio.

También dará cuenta el señor presidente del Consejo de su conferencia con los representantes de las Cámaras de Comercio. La semana que viene comenzará en el Senado la discusión de los presupuestos.

Esta mañana recibió en Estado el señor Silvela la visita del representante de los Estados Unidos, el cual fué á notificarnos que el general Oms había autorizado ya la salida al barco que ha de recoger los prisioneros españoles reconcentrados en Albany. Dicho barco llevará la bandera de la Cruz Roja.

EXTRANJERO

No sabe el señor presidente del Consejo si serán puestos en libertad los ochocientos prisioneros reconcentrados en Albany, aunque tiene el temor de que solamente lo sean los enfermos y heridos. Entre estos prisioneros, uno que se encuentran los tripulantes del cañonero Legazpi.

Mañana continuará en el Congreso la discusión sobre lo de Barcelona. Hay bastante disgusto entre los diputados catalanes. La comisión de actas del Congreso ha dado dictamen favorable en la de Vendrell, proponiendo la proclamación del Sr. Gassó.

El Sr. Blasco Ibáñez marchará mañana á Valencia. Se ha dicho esta tarde que había recibido orden de salir para Valencia el regimiento de Saboya.

La comisión de presupuestos del Congreso se ha reunido esta tarde, con asistencia del señor marqués de Fidal y de los directores generales de Fomento, para contestar á las observaciones formuladas contra las economías que se introducen en enseñanza y obras públicas.

El señor marqués de Pidal ha asistido en la supresión de los sueldos de residencias á los catedráticos de la Universidad de Madrid, fundándose en que podrían reclamar igual derecho los catedráticos de arquitectura y de escuelas especiales. La comisión continuaba reunida á la hora de cerrar esta edición. Mañana se reunirá de nuevo.

Mañana se discutirá en el Senado el proyecto de ley autorizando al gobierno para la reforma de algunas partes del arancel de Aduanas. El Sr. Cobian se propone hacer observaciones al dictamen, que no es probable ofrezca mucha discusión.

Después continuará el debate sobre el proyecto de reforma del Código penal y de las leyes de enjuiciamiento criminal y del Jurado. Firma de la reina.

Nombrado gobernador militar de San Sebastián, al general Alvarez Sotomayor. Concediendo gran cruz de San Hermenegildo, al general D. Juan Zamora. Idem id. al capitán de navío D. Juan Viniogra.

Idem id. gran cruz del Mérito Militar, al brigadier de infantería de marina D. Miguel Jiménez Guinea. Idem id. del Mérito Militar con distinción de blanco, al teniente de división, D. S. S. de primera clase de María Quirós, al capitán de infantería, don Ramón Bailo.

Idem id. gran cruz roja de primera clase del Mérito Militar, al segundo teniente de la escala de reserva D. Ricardo García Ruiz y al alférez de navío D. Guillermo Colmenares.

Idem id. igual cruz sin penda, á los alferoces de navío, D. Juan J. Cano y D. Fernando Pérez Ojeda.

Esta tarde á las tres se han reunido en el hotel Península los individuos de la comisión permanente de las Cámaras de Comercio, limitándose á leer á los periodistas que han asistido á las sesiones para prevenir contra las contiendas del porvenir.

El Sr. Paraiso marchará mañana á Zaragoza, donde fechará el manifiesto que ha de dirigir á las Cámaras de provincias, si bien ha manifestado que, en agradecimiento á las atenciones recibidas de la prensa de Madrid, enviará galeras á los periódicos para que se publique el mismo, día en ambas capitales.

ECOS DEL DIA

El gobernador de Jaen telegrafía que está conjurada la huelga de mineros de Linares, y que como medida de precaución continúan en dicho punto las fuerzas que allí se han mandado.

Se encuentra en Madrid el capitán general del 4.º cuerpo de ejército, Sr. Macías, que ha venido con motivo de su enfermedad que aqueja á su hermano el general de brigada D. Julio.

Ha terminado en Valencia la huelga de curtidores.

Una comisión mixta de patronos y obreros tuvo una conferencia con el gobernador y el alcalde, llegando á suscribir un convenio inspirado por este último.

Los proyectos leídos en el Congreso por el señor ministro de Hacienda, son los siguientes: Concesión de un crédito de 70.000 pesetas para la explotación del trozo de Pueba de Hija... aliz del ferrocarril de...

GUILLERMO II EN ALEMANIA

En el banquete celebrado en el palacio de Windsor, el príncipe de Gales brindó por el emperador Guillermo y su augusta esposa. El emperador, alzando su copa, se limitó á decir: «Por la reina!» El príncipe de Gales brindó á continuación por la emperatriz Federica.

Estcourt incomunicado. Londres 22, 9'10 m.

Telegrafían el 21 desde Durban que las comunicaciones con Estcourt han quedado completamente interrumpidas y que los boers se han apoderado de Highlands y de la vía férrea entre Estcourt y el río Moor.

De este modo queda cortada la retirada de la guarnición de Estcourt.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres, vista, París, vista, Telegrams Max, Propper y C.

Barcelona 22, 4'35 t. Aduanas, 96-73. Filipinas, 78-30. Norfies, 81-18. Francias, 47-10. Orensias, 00-00.

PERSONAL DE ADUANAS.

Han sido nombrados: Administrador de la aduana de San Fe...

una casa de Bilbao, la fabrica de confeccion...

EL NUEVO NUNCIÓ. Monseñor Aristides Rinaldini, arzobis...

Descubrimiento arqueológico. En Toledo, debajo de la casa número 1...

de la calle de la Libertad, han sido descubi...

El techo de la galería es abovedado, y el...

Objeto de arbitrar recursos con que atender...

Asigura el Daily Graphic, de Londres, que...

ESTADO ATMOSFÉRICO. El día 22 en Madrid ha sido despejado...

ECOS DEL MUNDO

Alemania fogosol. Hace pocos días un cómico alemán llama...

des americanas han dado iguales resultados...

Para llegar a ser profeta. A despacho de las funebres profecias...

La estadística de Londres. El Ayuntamiento de Londres acaba de...

Astrónomos y meteorólogos. Mientras que algunos de los primeros...

La comisión central meteorológica de Viena...

El club de señoras. La señora María Pagnon ha dado en...

Avisos útiles. Garganta, voz y boca se curan con las...

CHARADA

En esa cara de cielo sienta muy bien velo...

ESPECTACULOS PARA EL DIA 23

TEATRO REAL.—8 1/2.—R. 14 de abono.—T. 2.—Rigoleto.

LA PROPIEDAD URBANA.

Los precios a que ha resultado cotizada la...

RECUNDACION ARTIFICIAL

Nuevas causas de esterilidad en ambos sexos...

Miranda. Carmen, 7

Inmundo surtido en porcelanas, vídras, jarrones...

Lonja de la Estrella

Los chocolates de esta casa, elaborados a...

ESCUELA DE PIANO POR TRAGO

En un campo y la más útil para obtener...

GRAN TALLER DE MODAS

para aprender a trabajar en trajes para señoras...

GOBIERNO MILITAR

Servicio de la plaza para el día 23 de noviembre...

TELEGRAMAS DETENIDOS

Día 21 de noviembre. Alicante.—Vicente Men...

BOLETIN religioso del dia 23

Santos del día 23 de noviembre.—San Clemente...

Ayuntamiento

Los tenedores de carpas representativas de...

Se regala

El precioso vals de los Voladores a todo el que...

ALMONEDA

Sillas rejilla, 4 pías; gabinete de roble...

SEÑORAS

hoy ponemos a la venta Atache Boas...

ALMONEDA

Sillas rejilla, 4 pías; gabinete de roble...

SEÑORAS

hoy ponemos a la venta Atache Boas...

ALMONEDA

Sillas rejilla, 4 pías; gabinete de roble...

SEÑORAS

hoy ponemos a la venta Atache Boas...

Banco de España

Debiendo procederse por este Banco a la...

ALMONEDA

Sillas rejilla, 4 pías; gabinete de roble...

ALMONEDA

Sillas rejilla, 4 pías; gabinete de roble...